
!咖啡是我的生命之源"

“超哥”名叫张子超，今年 !"

岁。昨天傍晚，在医院见到她时，她
刚下班，一件深色 # 恤，一条宽松
牛仔裤、一双跑步鞋，简简单单。“前
天下午有个同事转给我看，我都没
注意，以为又是什么鸡汤文……”
超哥说，当时她之所以没看，是

因为正在观摩一台外科手术，“那是
个气性坏疽的病例，相当少见，所以
看得特别认真……”等她看完手术、
忙完手头工作，已是晚上 $点多，这
才发现好多同事朋友甚至以前的病
人都转了，“拍得真的挺好的，最后
那个在医院给妈妈通宵陪夜的爷
叔，我印象特别深……”
之后，她自己也转发了，并配上

了转发语：“伪装麻醉医生入镜成
功，现在你们都知道咖啡是我的生
命之源了……”
原来，“超哥”并不是麻醉科医

生，而是一名外科医生，!%&'年从
同济大学临床医学本科毕业，现在
在读硕士并在同济附属第十人民医
院规培轮转，“其实蛮巧的，这是我
在十院的最后两个月了，麻醉科是

我最后一个轮转科室。”
今年夏天，她就要去复旦大学

附属浦东医院报到，成为一名乳腺
外科医生，“那里也有家便利店，不
愁喝不到咖啡变成废人了。”“超哥”
笑道。

!没在手术台上晕倒过"

明明是个小姑娘，为何大家都
喊她“超哥”？原来上大学时，她没事
喜欢讲段子，同学就给她起了外号。
其实说起来，女孩子当外科医生并

不多见，确实有点“女汉子”。
本科 '年，身边有同学见不了

血放弃了，也有同学上解剖课受不
了。但刷了一堆《实习医生格蕾》《豪
斯医生》这样的美剧，“超哥”反倒越
学越来劲。本科毕业后她直接选了
外科读研。“当时的主任还说，‘&米
(%、)%斤的小姑娘，行不行啊！’”为
此，“超哥”开始健身，为的就是能应
对司空见惯的长时间手术，“至少我
没在手术台上晕倒过！”

当然，大学时在德国交流的一

个月也给她留下了很深的印象，
“在德国我认识了一个女外科医
生，哇塞！人家那气场、身材、气质，
专业水平真是太棒了，还是神经外
科，那可是外科金字塔的塔尖啊！”
“超哥”笑着说，“我虽然颜值比不
过人家，但专业水平上还是可以努
力的嘛！”

!双休日那是不存在的"

“超哥”是山东潍坊人，从到上
海念大学开始，已经在这儿呆了 $

年，“其实挺喜欢上海的，上海人过
得很精致，路边有很多花店，姑娘们
下班回家会带上一束花，我现在也
会在家里摆上几盆……”

当然说起自己爱喝咖啡的习
惯，就像她在短片采访时说的，经常
会喝前一天剩下的，多少有些粗
糙，“喝咖啡这习惯高中就有了，那
时候学习压力大，后来到医院实
习，又开始喝了……”“超哥”坦言，
工作确实很忙，尽管目前还在轮转
期，她每天早上 $ 点上班，忙完当
天安排的所有手术，基本都是天黑
了。“双休日那是不存在的，就算没
有值班，也会自己过来查房，看看
自己的病人好不好。”平时空闲下
来，还会去观摩医院里的各种外科
手术，“外科医生都是这样，会留下
来看，跟自己专业没关系的，也会
看，就是喜欢呗！”
过去 *年，她只在某个十一长

假轮到过几天休息，加上当时前后
几个双休日加班换来的调休，去了
一次泰国度
假，“这样的休
假，估计到我
退休都不会有
啦！”
本报记者
许明
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《十分上海》里的麻醉科医生“火了”
被刷屏的!超哥"不是哥#而是一位来沪读书工作 !年的姑娘

本周一，本报融媒
体的系列微纪录片《十
分 上 海》 更 新 第 三
集———《医院里的便利
店》，片中一位麻醉科医
生因为一句“咖啡是我
的生命之源”而成了“网
红”。昨天傍晚，记者在
上海第十人民医院见到
了这个当天在评论区被
刷屏的“超哥”，其实“超
哥”不是哥，而是一位已
经来上海学习工作8年
的山东姑娘。

! ! ! !本报讯 +记者 鲁哲）上海市工
会第十四次代表大会昨天上午闭
幕。全体代表选举产生了上海市总
工会第十四届委员会。当天下午召
开了市总工会第十四届委员会第一
次全体会议，市委副书记尹弘出席
并讲话。
全会选举莫负春为上海市总工

会主席，姜海涛、周奇、张得志、桂晓

燕为副主席，戴光铭、刘言浩为挂职
副主席，李斌、朱雪芹为兼职副主
席。选举丁巍等 &!位同志为市总工
会第十四届委员会常委。在市总工
会十四届一次经审会上，丁巍当选
为经费审查委员会主任。
尹弘代表市委对大会成功召开

表示祝贺。他指出，新一届市总工会
班子要深入学习贯彻习近平新时代

中国特色社会主义思想，增强责任
感使命感，勇于担当、敢于作为，奋力
谱写上海工会工作发展新篇章。要始
终做政治上的明白人，牢固树立“四
个意识”、坚定“四个自信”，善于用先
进思想引导职工群众坚定不移跟党
走。要始终做推动改革的促进派，提
高政治站位，持之以恒将工会改革
进行到底，全力牵头组织推进新时

期产业工人队伍建设改革，争取实
实在在的成效。要始终做服务中心
工作的实干家，自觉服从服务于党
和国家工作大局，自觉聚焦聚力全
市中心工作、重点任务，引导职工群
众在改革发展稳定的生动实践中发
挥更大作用。要始终做职工群众信
赖的“娘家人”，密切同职工群众的联
系，切实维护职工群众的合法权益，贴
心服务好职工群众。要始终做追求高
尚道德的“领头雁”，做为民务实清廉
的工会干部，团结带领全市广大职
工群众勇担时代重任，全面展示新
时代上海工人阶级的新风貌。

! ! ! !本报讯（记者 孙云）在昨天
开幕的第 &&届“中华学人与 !&世
纪上海发展”研讨会上，上海市欧
美同学会副会长吴志强院士向全
球发布首张智能识别全样本城市
建设图，地图精度达到 &,㎡，全世
界 &$*&%个城市首次“团聚”一张

地图。同时，市政府副秘书长、市发
展改革委主任马春雷还透露说，长
三角将成为我国首个 '-城市群。

吴志强教授曾担任 !%&%年上
海世博会总规划师，他在研讨会上
介绍说，智能识别全样本城市建设
图利用大数据和人工智能等工具

和方式，分析近 .%年来的卫星图，
对全球面积超过 &,㎡的城市悉数
挖掘、标注，证实全球共计 &$*&%

个城市。智能识别全样本城市建设
图可以对城市群发展经验得失进
行分析、借鉴，同时，可以对城市未
来 &'年发展得出动画推演。

! ! ! !本报讯 以“迈
向卓越的全球城
市———创新·人文·
生态·区域”为主题
的第十一届“中华学
人与 !&世纪上海发
展”研讨会昨天上午
在沪开幕。全国政协
原副主席、中国工程
院院士、中国工程院
主席团名誉主席徐
匡迪作主旨报告，他
综合国内外最新研
究成果，通过国际比
较分析我国大数据
发展的总体技术水
平，展望世界前沿技
术发展趋势。市委副
书记尹弘致开幕词。
尹弘说，迈向卓

越的全球城市是上
海顺应世界经济科
技发展大趋势的必
然选择，是上海把
握全球城市发展规
律的必然选择，更

是新时代上海服从服务国家战略
的必然选择。真诚希望各位专家学
者充分发表真知灼见，积极为上海
建设卓越的全球城市建言献策。

做职工群众信赖的“娘家人”
新一届市总工会领导班子产生 莫负春当选市总工会主席
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18310个城市“团聚”一张地图
上海发布首张智能识别全样本城市建设图 精度达到!"㎡

! ! ! !本报讯（记者 杨玉红）百年
上海历史的经典缩影，&* 栋年龄
跨越数十年的建筑即将开放。今
晚，这片封闭了近 "%年的神秘园
区———延安西路 &!(!号“上生·新
所”将拉开帷幕，变身为一个以文
创产业为核心的城市客厅。

近百年前，延安西路 &!(!号
是供外籍侨民休闲娱乐的哥伦比
亚总会；近 "%年前，这里变身为上
海生物制品研究所……园区占地

约 ./$万平方米，一期开放 &*栋
建筑。从番禺路入口走进，首先看
到的是一座红砖瓦、带有烟囱的西
班牙风格花园洋房，这就是由著名
建筑设计师邬达克设计的上海市
文物保护单位、上海市第一批优秀
历史建筑孙科别墅。
穿过孙科别墅的辅楼，参观者

进入一片敞亮宽阔的园区：红屋顶、
圆拱门的哥伦比亚总会中的乡村俱
乐部，建于上世纪 !%年代，是园区

里最“年长”的建筑；这里还保留了
上海唯一一个英制尺寸的游泳池。

去年，上海万科接过延安西路
&!(! 号的“钥匙”，对这片神秘的
园区进行更新改造。据悉，“上生·
新所”项目中，保护等级相对较低
的建筑陆续植入新文化、新媒体等
业态。目前，入驻园区的 !%多家商
户，包括著名联合办公品牌、知名
影视特效公司等，并引入餐饮、文
创艺术、娱乐健身等生活配套。

“上生·新所”城市客厅今晚揭幕
以文创产业为核心 引入餐饮文化娱乐

! ! ! !本报讯（记
者 马丹 罗水元
特约通讯员 章
震宇） 昨夜今
晨，大雨倾盆！来
自上海中心气象
台的预报显示，
今天傍晚至上半
夜，强降雨还将
继续。在上海中
心气象台拉响雷
电暴雨“双黄蛋”
预警后，上海市
防汛指挥部也于
今天早上启动
了防台防汛四
级响应行动。这
也是今年首个
防台防汛应急
响应行动。

今天凌晨 &

时 *(分，上海中
心气象台拉响了
雷电黄色预警信
号，早晨 "时 &)

分又发布了暴雨
黄色预警信号，
截至上午预警
“双黄蛋”都高高
悬挂。
至记者截稿时，上海市防台

防汛指挥部测得数据的 (*.个测
站中，&个达到大暴雨程度，约占
%0!1；'*个达到暴雨程度，约占
$0.1；&)%个达到大雨程度，约占
*%1。降雨主要集中在浦东新区、
崇明区、宝山区。
大、暴雨中，全市除普陀区南

石一路、崇明区城桥镇体育路一
度出现 !%厘米积水外，未发生严
重积水情况。不过，普陀区防汛指
挥中心接报后，立即调派排水职
工赶赴现场处置，经紧急疏捞路
边进水囗、打开路中窨井加快排
水，南石一路积水很快退去，早高
峰出行未受大的影响。
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新时代 奋斗者


